

### 早稲田大学新入生

春学期は、岩手の自宅ですらパソコンの画面と向き合っている間に気がつけば終わっていました。仕方のないこととは言え、そのような日々は思い描いていた大学生活と程遠いものであったというのが、正直な思いです。そんな中、9月になって、先進理工学部在籍している私の場合、実験科目の一部授業が対面で実施される運びとなりました。そのような次第で、秋学期の開始に合わせて岩手から早稲田大学国際学生寮 WISH へと引っ越し、東京での大学生活をスタートいたしました。コロナ禍の最中で不安を多く抱きつつも、大きな期待を持っての新生活の開始でした。私の所属している応用化学科の一年生の場合、平均すると週に1回程度の頻度で対面実験のため登校します。フェイスシールドと手袋着用の上、人数を制限しての実施です。それ以外の授業はほとんどオンラ



インで実施されます。当初はわざわざ対面授業のために上京したにもかかわらず、対面授業の数が多いことにがっかりした気持ちもありました。しかし、実際に東京でコロナウイルス感染拡大の脅威を生で感じてみると、通学や授業時の感染リスクを不安に思うことなく、オンラインでよい講義はオンラインで受けられるのは安心できることだと解ってきました。全ての対面実験が終了した今、振り返ってみると、回数としてはそれほど登校していないのが信じられないほど、対面実験は充実した内容でした。少ない機会のなかでも同じ学科の友人ができたのも嬉しいことです。大学生になったのだと実感できた秋学期でした。

実験が終了し、私の学科は3月まで再び全ての授業がオンラインのみとなります。またパソコンの画面と向き合う日々ですが、コロナウイルスが猖獗を極める今だからこそ自分自身や将来と向き合い、大学生活ができるだけ充実したものとなるよう努めたいです。

SAVE IWATE 紡ぎ組 岩崎友子長女 岩崎 花

## オンライン謎解き修学旅行・空飛ぶ教室

コロナの影響で流山市の小学校6年生達は修学旅行が中止になりました。「なんとか6年生達に思い出を作ってあげたい」とボランティアでイベントを企画し始めました。オンラインでの修学旅行は当時、日本初の取り組みでした。ANA や日本マイクロソフトにご協力いただき、子ども達がパソコンを見るだけではなく、まるで飛行機に乗って現地に行っているかのような気持ちになれる工夫をしました。

当日は流山市内の8校の小学校から22名の参加者が集まり、実際のキャビンアテンダントに案内されながら飛行機の部屋に入り、英語のヒントカードが配られ、どこに向かっているかチームで当てていきます。英和辞典と地図帳を片手に、みんな楽しそうに推理してい

ました。タイという答えに辿り着いた後は、現地と繋ぎ、タイの6年生のお宅にお邪魔したり、タイの文字で自分の名前を書く練習をしました。

この企画を全国の学校で先生達ができるようにするため、全ての資料やデザインを公開し、説明会も開きました。今や、そこに参加した先生達がどんどん実施してくれています。流山からこのように新しい取り組みが広がっていくのはとても嬉しいです！

06年法卒 尾崎えり子

詳しくはこちらから



## 早稲田祭オンライン開催 参加所感

早稲田祭の歴史の中で、初めてのオンライン開催となる「早稲田祭2020」が11月7日、8日に開催された。メインの配信プラットフォームである早稲田祭2020公式サイトから各企画の配信ページに移り自由に視聴する。YouTube のストリーミング配信や Zoom を活用した参加型の生配信の企画も用意されていた。

大隈講堂 VR 美術館は、講堂内を VR で自由に散策でき楽しめた。美術展示だけではなく多くのサークル案内板が館内に掲示されており、好みのサークルを訪問できるようになっていた。

サークルの配信については、著名な「津軽三味線愛

好会三津巴」、「和太鼓サークル魁響」は、やはり迫力があつた。自由に好きなだけ好みのサークルを視聴でき、効率的に時間を使うことができる。

クイズ研究会「みんなで早押しクイズ」は参加してみたが全く太刀打ちできず予選落ちし、準決勝の Zoom 参加はかなわなかった。

前例が無く、多くの困難があつたと思われるが、初めてのオンライン開催を熱意を持って取り組んだ学生達に敬意を表したい。



大隈講堂VR美術館

津軽三味線三津巴

編集部

## 同好会の仲間を募集しています！

プラチナ倶楽部 水上春男	コロナ禍の中、多くの同好会は活動自粛中ですが、オンライン開催等工夫を凝らし、一部の同好会は活発に活動を続けております。入会は随時受け付けています。いずれの同好会も初心者、女性大歓迎です。是非、電話またはメールでお問い合わせ下さい。
偶数月第4水曜(又は第3水曜)11時過ぎに最寄りの駅集合、楽しく軽く飲み乍ら歓談し、美味しい料理を味わうランチ会です。駅に近くて美味しい店情報大歓迎！	
散策会 笠井敏晴	俳句の会 青木勝代志
散策会は会員20名で天候に恵まれた春秋を中心に年6回ほど散策しています。散策地の歴史や人物像を掘り下げ知的好奇心を満たすことにも配慮。今後は更に散策先の名物グルメを楽しむことも考えています。	会員10名。毎月第4土曜に句会。メールで事前投句選句・選評。和気藹々楽しく語り合い、研鑽しています。昨年3月以降は通信句会としています。既に7冊の句集を発行しました。初心者歓迎します。
若手女子の会 尾崎えり子	若手の会 池田健二
大学生からママ達まで、女子だけで集まっています。ちょっとおしゃれなカフェでランチしています。来れる時だけで大歓迎、参加メンバー募集中です。	都の北東、流山の森に、学生、社会人、会社役員までたま〜に、ゆる〜く、集まり散じて親交を深めています。お一人でもご家族でも大歓迎。ご参加お待ちしております。
ゴルフ同好会 山田徹夫	囲碁同好会 飯沼邦昭
春夏秋冬、年4回のゴルフコンペを開催、その後は居酒屋で表彰式兼懇親会、季節の味を楽しみながら、ゴルフ以上に盛り上がります。初心者、女性、大歓迎です。	囲碁は何歳になっても楽しめて、ボケ防止にも良いらしい。今日から始めませんか。例会は月1回柏囲碁センターで。初心者大歓迎、気軽に声を掛けて下さい。
湯楽会 牛島康行	カラオケ同好会 福山桂造
一昨年は11月9日(土)~10日(日)草津温泉に行き心地よいお湯を堪能しました。今回は鬼怒川温泉を予定しています。皆さんの参加をお待ちしています。	カラオケスナックで飲みながら昭和の懐かしい歌を楽しむ会です。ひと月おきに開催、開催日は皆の都合を聞きその都度決めてます。
スポーツ観戦同好会 西川誠之	登山同好会 溝口早苗
春秋は神宮で早慶戦、冬はラグビー早明戦、本市キックマンアリーナで催される男子バレー春秋リーグ戦は、5連覇中。大学選手権(インカレ)は4年連続優勝。ご家族同伴で熱く応援しましょう。	コロナ禍の中、巣ごもり生活で運動不足となっていないですか？登山は健康寿命を延ばします。稲門の仲間と自然を満喫しながら愉しく活動しませんか？初心者大歓迎です！
株式同好会 清水雄司	駅シネマ同好会 【休会中】
月1回証券セミナーを聴講、最新の経済情勢に関する知識を得、その後は気楽に情報交換と懇親会。会員の親睦と見識を深めています。初心者の方大歓迎です。	会員18名、年に5~6回映画を鑑賞しています。2008年9月以来 53作品を鑑賞。帰りのお喋りタイムに皆で感想や考察をシェア。

### 俳句同好会「ゆずりは」活動継続中

コロナ禍の昨年、「ゆずりは」句会は3月以降通信句会に切り替え、途切れる事無く毎月(第4土曜)続けている。どのように行っているか；①会員は第3土曜迄に当月の兼題句1首と時季に相応しい句2首の計3句をPC(又はスマホ)で世話人に送信する。②世話人は投句全句の一覧(作者無記名)を翌日会員に送付し、選句を依頼する。又、順番で決められた会員には次回の兼題候補の提案を依頼する。③会員は全句から良いと評価した3句を選び、第4土曜迄に返信する。(被選句首は1点、秀句1句は2点)④世話人は翌日

に集計結果、作者名入り全句一覧、作者の意図、選句者のコメント等を会員に発信する。高得点句の選評、句会後記(順番)の執筆者、決まった次回兼題も告げられる。⑤執筆依頼された担当は可及的速やかに原稿を世話人に送る。⑥世話人は句会報告書として纏め、通常三日後に会員に送付する。誠に煩雑なプロセスを踏み、通信句会が行われているのだが、漆野世話人の類まれなマネジメント努力のお陰だと改めて感服と感謝の意を表したい。会員が顔を揃え、和気藹々アドバイス、意見、蘊蓄が活発に交わされるリアル句会が早く開催できることを切に願っている次第です。

64年文卒 宮内徹也